

四回目のプラスα集会のテーマは

ヨーロッパ型資本主義

東大阪支部は今年度第
四回目のプラスα集会を
十六名の参加で二十日に
開催しました。

今回のテーマはヨーロ
ッパ型資本主義です。

このテーマは小泉改革
とも関連して、アメリカ
型の資本主義がグローバ
ルスタンダードとして紹
介されるなかで、果たし
てどうだろうか?という
問題意識のもとで選ばれ
ました。

報告の元になつたのは
左のテーマと同名の講談
社・現代新書の一冊でした。

この本はインターネット
上での検索すると「紹介
記事」がかなりの数にな
りますが、あるところでは
は。。。

ト上で検索すると「紹介
と紹介されています。

情報としても、少ないのですが
重な文献だと思います。新書
ですから、構成や章立ても工
夫がされていて読みやすく、
文章もわかりやすいのでお勧
めです。

ヨーロッパに関することは
イトより)

参加者の意見は・・

●北欧の旅行で老人ホー
ムを観る機会があつた
が、一人一人が大事にさ
れているのを実感したこ
とがある。

●小泉改革への対抗軸を
革新陣営が示すことが必
要であるが、現状におい
てはそれが欠けている。
ヨーロッパ型を勉強する
ことは資本主義の多様性
を知ることになるので興
味がある。

「ヨーロッパとアメリカとは天
と地ほど違う」というもので
ある。

もちろんヨーロッパとひと
つではない。高橋社・高負担で
社会民主主義によって主導さ
れている北欧と、中橋社・中負
担で企業とお金が社会のパー
トナーになつてているドイツ、フ
ランス、イタリーなどはちが
う。しかし、市場競争による
規制を重視し、株式価値で動
き、不平等を経済効率の前に
従わせるアメリカ型に対し
て、市場は利用するものであ
り、その裏走は規制し、企業
も社会のためにあると考え、
人々の福祉を志向するのが正
しい型である（毎日新聞のサ
イトより）



アーヴィング・カーネギー著「ヨーロッパの旅」

良書である。著者は一橋大学
の大学院に学び、野
村總研に入り、アメ
リカに九年、その後
イギリスで三年をす
ごし、その間ヨーロ
ッパの国々を広くま
わり、得た結論は